

Fecha: 11-01-2026
 Medio: El Llanquihue
 Supl.: El Llanquihue
 Tipo: Noticia general
 Título: Incendio que tiene en alerta a Chubut está a 14 kilómetros de lago Puelo

Pág.: 4
 CM2: 494,9
 VPE: \$ 542.402

Tiraje: 6.200
 Lectoría: 18.600
 Favorabilidad: No Definida

Carlos Ilabaca
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Asólo 14 kilómetros del límite fronterizo con Chile se mantiene activo un incendio forestal que desde el lunes consumió más de 3.500 hectáreas de bosque nativo en la provincia de Chubut, Argentina. El evento forzó la evacuación de más de 3 mil personas, situación que medios trasandinos calificaron como "la peor tragedia ambiental en 20 años" para dicha zona.

La emergencia en Argentina genera inquietud en la Región de Los Lagos, dado que desde su capital se avista una columna de humo sobre la cordillera. Incluso, este viernes el Observatorio Vulcanológico de los Andes del Sur (Ovdas) descartó cualquier tipo de actividad eruptiva, ante el temor que se tratase de una fumarola.

Al respecto, Marco Inarejo, director regional de Conaf Los Lagos, confirmó que las columnas de humo de gran altura son visibles debido a que el foco más cercano se ubica a unos 14 kilómetros del límite.

No obstante, la autoridad afirmó que no existe un peligro inminente ni amenazas para el territorio chileno, pues los vientos predominantes desde el oeste empujan el avance de las llamas hacia el Atlántico.

PRÓXIMO A LAGO PUELO

La Unidad de Análisis y Predicción de Incendios Forestales de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) analizó un total de cuatro focos de siniestros en territorio argentino en un reporte actualizado al 9 de enero. El más próximo se desarrolla en la zona de Puerto Patriada, distante 14,2 kilómetros en línea recta de la frontera con Chile, a la altura del lago Puelo, al sur de Hornopirén.

Según el informe de Conaf este incendio –de origen intencional– afectó unas 4.340 hectáreas, superficie estimada mediante un sensor óptico de alta sensibilidad infrarrojo (VIIRS).

Incendio que tiene en alerta a Chubut está a 14 kilómetros de lago Puelo

ARGENTINA. Fuego ha consumido más de 3.500 hectáreas de bosque. Director de Conaf Los Lagos informó que mantienen monitoreo permanente de los focos próximos a Hornopirén sur y Chaitén.

14,2

kilómetros de lago

Puelo se desarrolla el incendio forestal de Puerto Patriada, que ya arrasó 3.500 ha.

18,91

kilómetros separan

el incendio de la zona de Puerto Café (Argentina) con Caleta Gonzalo y Chaitén.

Medios argentinos, por su parte, reportan una afectación superior a las 3.500 hectáreas.

Marco Inarejo explicó que el siniestro presenta un comportamiento topográfico; es decir, se extiende fundamentalmente por las laderas ayudado por el viento, por lo que la pendiente constituye un factor clave para su avance al afectar zonas montañosas y de profundas quebradas.

Infobae informó que el fuego se inició el lunes en un punto equidistante entre la localidad de El Hoyo y el acceso al lago de Punta Patriada. El fiscal general de Chubut, Carlos Díaz Mayer, detalló que un perito detectó restos de combustible en el sitio donde se habrían iniciado las llamas y remarcó que se trataría de un acto "deliberado" e "intencional".

Detenidos por fogata en parque nacional

● Dos varones, de 39 y 40 años, fueron detenidos el jueves mientras realizaban una fogata al interior del Parque Alerce Andino, pese a la prohibición de encender fuego o utilizar cualquier fuente de calor en el lugar. Ambos sujetos fueron sorprendidos durante un patrullaje preventivo efectuado por la Patrulla Forestal y Prevención de Incendios de Carabineros realizando fuego a ras de piso en un sector donde está prohibido realizar este tipo de acciones. Según explicó el sargento 1º Cristian González, la fiscalización se enmarca en las labores preventivas al interior del parque, considerando el alto riesgo de incendios forestales en zonas protegidas y de alto valor ambiental.



LA COLUMNA DE HUMO DE LOS INCENDIOS FORESTALES EN ARGENTINA ES VISIBLE DESDE PUERTO MONTT.

FOCO FREnte A CHAITÉN

Un segundo foco se ubica en la zona trasandina de Puerto Café (Lago Menéndez), a 18,91 kilómetros lineales de la frontera con Chile y de zonas como Caleta Gonzalo y Chaitén. Este incendio, activo y provocado por la acción de rayos, afecta una superficie estimada de 6.280 hectáreas. Más de 3 mil de ellas se consumieron solo entre el lunes y el jueves pasados.

"No vemos, por lo pronto, amenazas hacia el territorio chileno. Los dos incendios, tengo todavía el informe de ayer (viernes) y estoy mirando la imagen de la NASA, se ven más fragmentados. Hay zonas que se han extinguido ya, se ha consumido el combustible, pero no se ha acercado a la frontera. Por el contrario, sobre todo el que está frente al lago Puelo (a la altura de Cholgo), tiene un desplazamiento hacia el Atlántico", explicó el director regional de Conaf.

Inarejo descartó la participación de brigadistas de Conaf regional en el combate de ese incendio por el momento. Co-

mentó que la Central Nacional de Coordinación (Cenco) en Santiago mantiene el nexo con todas las centrales regionales y gestiona los recursos. Actualmente, solo el helicóptero destinado a la Provincia de Llanquihue se trasladó hacia la Región de La Araucanía para apoyar el combate de incendios en esa zona.

"Dada la distancia que hay, el comportamiento y la proyección del incendio (en Argentina), en estos momentos no tiene ningún sentido desplazar recursos hacia el sur", explicó Inarejo. Añadió que si bien "podemos estar tranquilos", se mantiene un monitoreo permanente cada 24 horas. Enfatizó: "Lo importante es que la gente sepa que no nos va a pillar nada por sorpresa".

ALERTA PREVENTIVA VERDE

En cuanto a la Región de Los Lagos, el directorio recordó la vigencia de una alerta preventiva verde a raíz de las temperaturas prometidas.

"En la medida que se prolongue este periodo seco, el

combustible vegetal se sigue secando. Entonces las condiciones siguen siendo riesgosas, a pesar de que no tenemos temperaturas tan altas", recalcó.

Por este motivo, el llamado de Conaf apunta a una conducta ciudadana responsable: no hacer fogatas, no usar fuego o quemas para eliminar vegetación y no realizar faenas que generen chispas cerca de pastizales (por ejemplo, con soldaduras eléctricas o galleteas).

Incluso los asados que se hacen el fin de semana, si la gente no los hace en lugares adecuados o los hace cerca de la vegetación, pueden generar incendios y así está ocurriendo. Hemos tenido también varios incendios producidos por problemas eléctricos, es decir, tendidos eléctricos que están o en contacto con los árboles o muy cercanos, sin faja de seguridad, donde han caído árboles encima del tendido eléctrico y se han generado incendios", recordó. La autoridad reiteró el llamado a la prevención y al autocuidado. CG